

# 1月園だより

令和7年1月4日



## 元宿こども園教育・保育目標

主体的に夢中になって遊ぶ

たくましいこども

やさしいこども

かんがえるこども



## 餅つき体験

園長 石川 千恵子

新年あけましておめでとうございます。年末年始はご家族でゆっくり過ごされたことと思います。お休み中にご家族で楽しんでいただけたらと職員で考え、冬のしおりに「なぞなぞブック」と「季節の旬の野菜ゲーム」を付けました。お子さんと一緒に楽しみいただけたでしょうか。

12月24日に餅つきを行いました。実際についてみた3、4、5歳児は杵の重さや餅をつく時の感触などを知る貴重な体験をしました。様子を見にきた2歳児も「よいしょ」の掛け声に合わせて一緒に言ったり、「がんばれ」と応援したりしていました。みんなの中に一体感が生まれ心地よい時間となりました。つきたての餅を5歳児が丸めて鏡餅を作り、第一園舎と第二園舎に飾りました。最近は餅つきをする風景を見ることが少なくなりました。園ではこれからも日本の伝統行事を大事にしていきたいと思えます。

今回の餅つきは、毎年ご指導いただいている修了児保護者の渡辺様が参加できず不安がありました。保護者の皆様にボランティアでお手伝いいただき、無事に実施することができました。いつも園運営にご協力いただき感謝申し上げます。

本年も笑顔あふれるこども園を全職員で目指してまいりますので、どうぞよろしく願いいたします。



5歳児以外の長時間保育の方に「令和7年度保育施設利用継続関係書類」を配布しました。

こども園への提出期限は1月17日(金)です。

提出期限以降は保育・入園課に直接提出をお願いします。

## 大好きな場所

第二園舎副園長 都築あき子

ぱんだ組の子どもたちは運動会に向けての取り組みの始まった9月頃から第一園舎に行くことが増えました。第一園舎で遊んで、笑顔で帰ってくる姿を見たうさぎ組の子どもたちも、第一園舎への憧れをもつようになり、うみ組からお化け屋敷に遊びにおいでと誘ってもらった時は、「だいいちえんしやにいくんだよ」と、大喜びでした。

何度か出かけた中で、ムーラの一人サーカス(PTA主催の観劇会)の印象は強いようで、第一園舎に行けば、ムーラさんに会えると思っている子どももいました。「今日はムーラさんいなかった」と話す姿を見て微笑ましく思いました。小さい子どもたちにとって、第一園舎は近いようで、ちょっと遠い場所ですが、「あるけない」とか「つかれた」など言う子どもはいません。墨堤通りの横断歩道を渡って、上手に歩いて遊びに行っています。

今年も第一園舎に出かける機会を作って、4、5歳の子どもたちと交流していきます。

## 【学納金の集金について】④⑤

☆学納金は手集金となります。

集金日 1/8(水) 1/9(木)

集金金額 ¥1,000

集金時間 8:50~ 9:10

16:00~18:30

※2月の学納金集金日は

2月3日(月)・4日(火)を予定しています。

2ヵ月分¥2,000の集金になります。

知ると分かる。すると変わる。



SDGs MODEL ADACHI



### 1歳児 りす組

ロープ付きのタイヤに乗り、引っ張って動かしてもらうことを楽しんでいます。A児が乗ったタイヤを担当が引っ張って遊んでいるところに、B児が来て「のせて」と言いました。A児は「いいよ」とB児が座れるようにスペースを空け、二人乗りが始まりました。相手を受け入れる姿を嬉しく思いながら、一生懸命引っ張っていましたが、疲れてきたので「ちょっと休憩ね」と言うと、「はい」とタイヤを指さして、B児が引っ張る役を代わってくれました。タイヤに座ると、A児も一緒に引っ張りますが、タイヤは動きません。「おもい、おもい」と言っているのに、そと降りると、そのままタイヤを引っ張る遊びになりました。力を合わせてタイヤが動いた瞬間にお互い顔を見合わせてにっこり笑い、友達と一緒に引っ張る面白さを感じているようでした。

○一人一人に応じて援助し、身の回りのことを自分でやってみようとする気持ちを育てていきます。

○保育者と一緒に全身を動かして遊び、体が温まる心地よさや体を動かす楽しさを感じられるようにしていきます。



### 2歳児 うさぎ組

園庭に出ると「たいそうしたい!」と必ずリクエストがあります。『エビカニクス』『わーお!』など様々な体操をしている中で、最近のブームは『ガッチリガード』という体操です。「がっちりガード! がっちりガード!」というリズムカルな音楽と、繰り返し出てくる体の部位の言葉が面白いようです。「足の裏」の部分では、バランスをとりながら片足をのぞき込みます。最初は難しそうでしたが、繰り返しやっていくうちにできるようになり、最近は「できたよ!」と誇らしそうな表情です。「おしり!」の部分では、お尻をフリフリと振るのが楽しいようで、みんな笑顔になっています。曲が終わるとすぐに「もう1かいやる!」と言って、何度も楽しんでいます。今後も寒さに負けず、元気いっぱい体を動かしていきたいと思います。

○自分でやろうとしている姿を見守ったり援助したりし、身の回りのことを自分でしようとする意欲を、育てていきます。

○保育者や友達と一緒に、つもり遊びや見立て遊びを楽しみ、言葉や見立てて遊ぶ楽しさを味わえるようにしていきます。



### 3歳児 ぱんだ組

ある日「おにごっこやろう」「いっしょにあそぼ」と登園してきた友達を次々と誘って氷鬼をやることになりました。足を並べ「おにきめ、おにきめ、だれがおにかな?」と言っているのに、近づいてみると、一人とぼしたり、同じ人を2回指したりしています。3歳児だけで鬼決めをするのはまだちょっと難しく、決まるまでに大分時間がかかっていました。氷鬼が途中からかくれんぼになったり、ルールが曖昧だったりしながらも、遊びが続き、子どもたちが楽しんでいることを感じました。「またやろうね」と話しており、友達と一緒に遊ぶ楽しさを実感したようです。

今月は、正月ならではの遊びも取り入れ、友達と関わる楽しさを感じられるよう、保育者も一緒に遊んでいきたいと思っています。

○友達や保育者と一緒に簡単なルールのある遊びや伝承遊びを楽しんでいきます。

○簡単な身の回りのことを、自分でしようとする気持ちが育つように励ましたり援助したりしていきます。





## 4歳児 ほし組

12月に園庭で落ち葉遊びをしていた姿から、もっとたくさんの落ち葉で遊ぼうと近隣の公園に行きました。地面いっぱい広がっている落ち葉を見て「おちばのせかいだ！」と言って嬉しそうにその上を歩き、フワフワ、サクサクする感触を楽しんだり、落ち葉を抱えて上に投げたりしていましたが、そのうちに落ち葉を一か所に集めて山作りが始まりました。だんだん山が大きくなってくると「誰か手伝って」と友達に声をかけ、いつの間にか大きい山作りに夢中になっていました。集めている途中に「ここに飛び込みたいな」とつぶやく子どもがいましたが、「まだ小さいよ」と思いを伝え合い、みんなで一緒に飛び込みたい気持ちが高まります。ようやく子どもたちの背の高さほどになると、全員揃って「いっせーの、せ！」と落ち葉の山に飛び込んでいました。「きもちいい～」と笑い合いながら、達成感を感じたようです。

今後も、友達とイメージや目標を共有しながら遊ぶことの楽しさを感じられるよう、自分の思いを伝えたり友達の思いを聞いたりして、どうしたら楽しくなるかと子どもたち同士が考える姿を支えていきたいと思います。

- 自分の思いを伝えたり友達の思いを聞いたりしながら、自分たちで遊びの場を作り、共通のイメージをもって遊ぶことの面白さを感じられるようにしていきます。
- 日本の伝統行事に興味をもち、正月遊び等の季節ならではの遊びを、友達と一緒に楽しんでいます。



## 5歳児 うみ組

先月、栄養士と一緒にガラス鍋で炊飯体験をしました。初めは自分たちが収穫した米を炊いてみたいという思いで、収穫した米の重さを計るとわずか1g。「この量で足りるの？」という疑問が生まれました。また、収穫した米を数えてみたいという意見もありました。そこで、10粒ずつ画用紙に貼って数えてみることにしました。束が10個できるたびに「これで100粒だね！」と100の塊で数えたり、「今束が27個だから、全部で270粒！」と束の数で粒を数えたり、黙々と取り組んでいました。すべての米を貼り終わると「全部で722粒ある！」と数え切ったことに満足感と達成感を感じていました。目標にしていたご飯茶碗1杯に必要な2000粒にはほど遠く、1杯分のお米を作ることの大変さを感じたり、722という大きな数でも重さにするとたった1gであることに驚いたり、たくさんのことを体験から学んだ子どもたちでした。また、これだけの数を数えると決めたらやりとげる子どもたちの力を感じる場面でもありました。自分たちの力で生活することの面白さ、達成感を今後も味わえるようにしていきたいと思います。

- 活動に主体的に参加する中で友達と一緒に達成感を味わい、自信につなげていきます。
- 身近な自然に進んで関わり、自然現象に興味・関心をもてるようにしていきます。



## そよかぜ

そよかぜタイムでは、鬼ごっこが盛んです。ある日、4、5歳児で誘い合い「今日はドロケイしようよ」と泥棒と警察役がある鬼ごっこを始めようとしていました。やりたい子どもが集まると5歳児が「遊ぶ前にルール決めようよ。どんなルールにする？」と提案します。4歳児が「警察は1人だと捕まえないかもしれないから2人がいいかな」と話します。「じゃあ2人にしよう」と、みんなが納得し鬼は2人になりました。そして「捕まえた泥棒は、ここに（タイヤを並べた所）入って鍵をかける」「鍵は警察が持っているから泥棒が逃げられないからタイヤの上に置こうよ」「鍵はリレーボタンにしようよ」と子どもたち同士のやりとりが続き、自分たちで遊びを進めています。様々な鬼ごっこを楽しむことにより、自分たちで作ったルールで遊ぶ楽しさを感じています。ルールのある遊びを通して、友達と楽しく関わる姿を見守っていききたいと思います。

- 正月遊びや伝承遊びを取り入れ、この時期ならではの遊びを友達や、保育者と一緒に楽しめるようにしていきます。
- 友達との関わりを深める中で思いやりの気持ちが育つように、思いを伝える仲立ちをしていきます。





# 1月の行事予定



日	月	火	水	木	金	土
			1 元日	2	3	4
5	6	7 冬季休業 終	8 始業式④⑤	9	10 安全指導	11
12	13 成人の日	14 保育参加、参観⑤始 保育参加、参観・個人面談④始	15 身体測定	16 避難訓練	17	18
19	20 給食体験 マイ保育園	21 誕生会④⑤	22	23	24	25
26	27	28 保護者会⑤ 保育参加、参観⑤終 保育参加、参観・個人面談④終	29	30 保護者会③	31 節分①～⑤	



## 2月の主な予定

4日(火) 保護者会①

5日(水) 保護者会②

6日(木) 保護者会④

10日(月) 安全指導

12日(水) 保育参加、参観・個人面談①②③始

14日(金) 身体測定

18日(火) お別れ遠足⑤

20日(木) 給食体験・マイ保育園

21日(金) 誕生会④⑤

26日(水) 親子お別れ会⑤

保育参加、参観・個人面談①②③終



### 【始業式】8日(水) ④⑤

三学期の始業式を行います。

<服装> 標準服、白の靴下

※短時間利用児は11時45分降園です。

### 【保育参加、参観・個人面談】④

1/14(火)～1/28(火)

※詳細につきましては後日お知らせいたします。

### 【保育参加、参観】⑤

1/14(火)～1/28(火)

※詳細につきましては後日お知らせいたします。

### 【保護者会】28日(火) ⑤

※詳細につきましては後日お知らせいたします。

### 【保護者会】30日(木) ③

※詳細につきましては後日お知らせいたします。

### 【節分】31日(金) ①～⑤

今年は2月2日が節分です。伝統恒例の豆まきをして心の中の鬼や災いを追い払います。

年齢に合わせて、投げやすい豆を制作し、豆まきを行います。



### お知らせ

第二園舎の今野栄養士が結婚して、鈴木になりました。よろしくお願ひいたします。

12月20日(金)のおたのしみ会の時にPTAより子どもたちにプレゼントをいただきました。サンタさんから一人一人受取り、キラキラの素敵な笑顔を見せてくれました。また、第一園舎のお楽しみ会のサンタ役を協力者の方にやっていただき、子どもたちはとても楽しい時間を過ごすことができました。

12月24日のもちつきの際には保護者の方にボランティアでお手伝いをしていただきました。

保護者の皆様や協力者の皆様と一緒に子どもたちのためにと行事を作り上げていく楽しさを感じることができました。ご理解、ご協力をいただきありがとうございました。